



MAESTRÍA EN ADMINISTRACIÓN DE SISTEMAS DE SALUD

ENSAYO: ADMINISTRACION PÚBLICA

UNIDAD I. INTRODUCCIÓN A LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA

**M.A.S.S. Y M.E.F.C.P. ROCÍO GUADALUPE AGUILAR
AVENDAÑO.**

**PRESENTA LA ALUMNA:
Lesly yaquelin López Matías**

Octubre 10, 2020.

INTRODUCCION

El presente ensayo trata sobre la Administración Pública ya que es de gran importancia porque parte fundamental de la formación y desarrollo del Estado. Hoy en día los gobiernos enfrentan el reto de satisfacer las demanda de una sociedad cada día más exigente y critica del que hacer público, siendo indispensable logra una nueva gestión pública que responda efectivamente a las necesidades de la población, pues ésta provee a los individuos los recursos necesarios para que estos puedan vivir de una manera digna y poder satisfacer las necesidades de sus ciudadanos. De igual forma la administración publica comprende el conjunto de órganos del sector publico conformados para realizar la tarea de administrar y gestionar organismos, instituciones y entes del estado su objetivo particular es buscar un equilibrio socioeconómico para el estado también es importante en la sociedad ya que representa la economía del estado que está hecha para satisfacerla necesidades de la sociedad y brindar sus servicios adecuados.

Sánchez González José Juan dice “La administración Pública en México ha registrado un cambio y transformaciones, sobre todo en el último cuarto de siglo; la introducción de la nueva gerencia o nueva gestión pública, para algunos positiva para otros inaceptables en el ámbito de lo político ha provocado una gran polémica y se perfila como una de las mayor interés para los especialistas de esta disciplina de la ciencia. El origen, desarrollo y evolución del estudio de la administración pública mexicana. Abarca el desarrollo a lo largo de los siglos XIX y XX, así como los inicios del siglo XXI.

No obstante, el concepto de administración pública puede entenderse desde dos puntos de vista. Desde un punto de vista formal, se entiende a la entidad que administra, es decir, al organismo público que ha recibido del poder político la competencia y los medios necesarios para la satisfacción de los intereses generales. Desde un punto de vista material, se entiende más bien la actividad administrativa, o sea, la actividad de este organismo considerado en sus problemas de gestión y de existencia propia pero también se puede entender como la disciplina encargada del manejo científico de los recursos y de la dirección del trabajo humano enfocada en la satisfacción del interés público.

De igual forma la estructura del ensayo está conformado con un análisis que se enfoca en dar a conocer la importancia de la administración pública y tener una visión más amplio a que se refiere en si el concepto

LA ADMINISTRACION PÚBLICA

Antecedentes de la administración pública

Nace con la necesidad humana de organizarse para subsistir. El hombre, por sí solo, es incapaz de producir los satisfactores de sus necesidades. Fue precisamente la necesidad de disminuir o eliminar las limitantes que impone el ambiente físico, lo que le obligó a formar organizaciones sociales.

La administración pública es la gestión que se lleva a cabo en los organismos, instituciones o entes públicos, que reciben de parte del poder político los recursos necesarios para atender los intereses o asuntos de los ciudadanos, de sus acciones y sus bienes, generando bienestar común, siguiendo un orden jurídico. Algunos de los cargos que se pueden desempeñar dentro de la administración pública son, por ejemplo, los empleados administrativos de los diferentes organismos públicos, en el servicio de la salud están los médicos y los enfermeros, en el área educativa se desempeña los maestros y profesores, en cuanto a protección civil están los cuerpos de bomberos, y en cuanto a seguridad pública se encuentran los organismos policiales.

Es el brazo ejecutor del gobierno es la pieza fundamental que le da la capacidad operativa al mismo. El cual se enfoca en dirigir el progreso que tiene el país con el fin de lograr beneficios positivos para los ciudadanos de una manera eficaz.

La Administración Pública en nuestra actualidad

Ahora bien si nos enfocamos desde el punto de vista orgánico nos daremos cuenta que la administración pública es el órgano del estado, es el que se encarga de promover a la satisfacción de las necesidades de la ciudadanía de prestar el mayor interés a sus necesidades y tomar las decisiones adecuadas que sean de beneficio para la nación, ya que si se logra obtener una nación próspera se lograra el objetivo de ser un país que este en crecimiento en todos los sentidos.

Según el autor Georges Vedel la define “Como el conjunto de actividades del gobierno y de las autoridades descentralizadas ajenas entre los poderes públicos ejercidas bajo el régimen del poder público”

Esto nos indica que la administración pública son todas aquellas actividades que el gobierno tiene que realizar para poder satisfacer las necesidades de su pueblo,

que son un punto y aparte del poder público, si nos enfocamos al sector salud que de igual forma cuenta con una administración pública nos daremos cuenta que hay varias inconformidades ya que no se cubren a totalidad las necesidades de la ciudadanía y no se cuenta con un correcto manejo de los recursos y una buena administración financiera si hacemos una análisis a fondo se puede dar cuenta del panorama actual que se vive en México referente a la administración pública en el sector salud. El presupuesto de salud disminuyó más de 20% durante este sexenio. Las finanzas públicas y el sector salud están limitados para tratar a todos los pacientes afectados. Esto se refleja en:

- Cobertura insuficiente. Más de 16 millones de mexicanos carecen de algún tipo de protección financiera en salud.
- Desabasto de medicamentos. Solo el 61% de las personas con diabetes, hipertensión y dislipidemia que acudieron a los servicios estatales de salud (Sesa) salieron con todos los medicamentos.
- Largos tiempos de espera. En el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y en los Sesa, los tiempos de espera son 2.3 y 3 veces mayores que en el sector privado, respectivamente.

En consecuencia, los mexicanos buscan atención médica en el sector privado.

H. Fayol dice que administrar consiste “Prever, organizar, mandar, coordinar y controlar”

Por ello hay que tomar en cuenta que El desafío de los sistemas de salud en nuestro tiempo, consiste en desarrollar capacidades administrativas en las personas encargadas de dirigirlos. En todo país en vías de desarrollo y en el nuestro, es imperativa la meta de resolver los problemas humanos que tiendan al mejor aprovechamiento de los recursos siempre limitados. Para lograrlo, se han implementado diversas políticas y procedimientos acordes con la evolución de los conceptos y las técnicas de la administración. La administración en salud no podía escapar a esa corriente, ya que con ella se propicia un desarrollo adecuado de la operación, a fin de alcanzar resultados óptimos en la prestación de los servicios. En la actualidad, la administración en los sistemas de salud requiere un conjunto de conocimientos, habilidades y técnicas con base en un equilibrio armónico que proporcione la preparación suficiente al directivo y le permita llevar a cabo una secuencia de acciones para alcanzar objetivos determinados en la solución de problemas prioritarios.

Sólo una correcta administración en las organizaciones de salud permitirá optimizar los recursos disponibles para que con ello se pueda ofrecer una atención más eficiente y eficaz a todos los usuarios. La administración no va a resolver todos los problemas, pero si permitirá formar un orden operante en la mente del directivo y vincularlo a un proceso, el de la administración, creando una estructura analítica de marcada utilidad en la práctica diaria y de esa forma optimizar su servicio y brindar el apoyo necesario a las personas que lo necesitan.

Luther Gulick para este autor la administración pública “Es aquella que parte de la ciencia de la administración, y que concierne al gobierno, fundamentalmente al poder ejecutivo, que es el encargado de llevar a cabo las tareas gubernamentales. Reconoce que existen problemas administrativos en los poderes legislativo y judicial, solo que por definición, el poder ejecutivo o administrativo es el encargado de realizar la política gubernamental, considerando al poder público en conjunto”

En lo cual concuerdo con este autor ya que la administración en general nos ayuda a que podamos hacer una buena toma de decisiones y a que se pueda llevar de manera correcta el proceso administrativo, para que de esa forma las actividades se realicen de una manera eficiente y eficaz. Por ello si nos enfocamos a la administración pública es el mismo procedimiento que se realiza ya que en si una buena administración de los recursos puede llevar al éxito al país y lograr formar ciudadanos de éxitos y satisfechos con la cobertura total de sus necesidades y lograr cubrir todas las necesidades propuestas por Abraham Maslow y su pirámide de las necesidades humanas.

La teoría de la pirámide de las necesidades de Maslow explica de forma visual el comportamiento humano según nuestras necesidades. En la base de la pirámide aparecen nuestras necesidades fisiológicas, que todos los humanos necesitamos cubrir en primera instancia. Una vez cubiertas estas necesidades, buscamos satisfacer nuestras necesidades inmediatamente superiores, pero no se puede llegar a un escalón superior si no hemos cubierto antes los inferiores, o lo que es lo mismo, según vamos satisfaciendo nuestras necesidades más básicas, desarrollamos necesidades y deseos más elevados.

Las características generales de la administración pública

- ✓ La administración pública busca satisfacer las necesidades de las personas a través de bienes y servicios adecuados.
- ✓ La normativa jurídica es la base donde se fundamenta la administración pública.

- ✓ la estructura es compleja ya que puede abarcar gran cantidad de direcciones administrativas en los organismos públicos.
- ✓ Garantiza los derechos de los ciudadanos.
- ✓ Las decisiones se toman en equipo y no para una sola persona.
- ✓ Se encarga de asignar los recursos para llevar a cabo proyectos de fines sociales, económicos, políticos y culturales.

Cada una de las definiciones anteriores, nos lleva a pensar en la verdadera naturaleza de la administración y de sus propiedades, estas son válidas para toda clase de administración y para toda especie de organismo. La teoría administrativa es la misma en todas partes, sin embargo esto no quiere decir que ignoremos que dentro de cada tipo de administración existen situaciones específicas que la caracterizan, y por tanto las técnicas empleadas en el proceso administrativo tienen que sujetarse a las situaciones privativas de cada una de ellas.

Comparación entre Administración Pública y Privada

Mucho se ha discutido sobre la administración pública, es una disciplina independiente de la administración privada y por el contrario, ambas son parte de una disciplina general llamada "administración", sin embargo podemos desconocer que dentro de cada esfera en particular, existen situaciones específicas que las caracterizan, así como que tienen grandes analogías entre algunas diferencias que se pueden encontrar están las siguientes:

- En las empresas privadas la toma de decisiones es responsabilidad de la directiva, los administradores y los accionistas de la empresa. Estos serán los encargados de hacer cumplir la planificación estratégica, para así garantizar el éxito de la organización.
- En la administración pública la toma de decisiones está estrechamente ligada al gobierno de turno. La toma de decisiones de los administradores públicos es de baja repercusión, ya que los grandes cambios deberán pasar por el gobierno y su poder Legislativo.
- La administración pública afecta a todo el país, ya que sus funciones están orientadas a beneficiar o normar la conducta de toda la sociedad. Sin esta, las políticas públicas no se ejecutarían de manera adecuada.

- En cambio, la administración privada tiene como campo de aplicación la empresa de capital privado, pero se apoyará en la administración pública para ejecutar sus actividades.
- La administración aplicada en la empresa pública y en la privada no es igual, aunque en ambas se utiliza el proceso funcional en sus operaciones.
- La diferencia más notoria entre la gestión pública y privada es la forma de obtención de sus recursos. En la privada se obtienen de las ventas que genere la organización, pero en la pública provienen de los impuestos de los ciudadanos.
- Mientras que la gestión privada busca maximizar los beneficios la pública está orientada en beneficiar a la sociedad.

Elementos de la Administración Pública

Los elementos más importantes de la administración Pública se pueden resumir y explicar de la siguiente manera:

- **Órgano administrativo:** Son todos aquellos órganos que pertenecen a la administración pública y que son el medio o el conducto por medio del cual se manifiesta la personalidad del Estado.
- **Actividad administrativa:** Esta actividad se desarrolla a través de la prestación de los servicios públicos, a los cuales está obligada la administración pública para el logro de su finalidad.
- **Finalidad:** La finalidad es el bien común o bienestar general de toda la población en general, elemento no sólo doctrinario sino Constitucional, que establece que el Estado se organiza para proteger a la persona y a la familia, y su fin supremo es el Bien Común.
- **El medio:** El medio que la administración pública utiliza para el logro del bienestar general o el bien común es el Servicio Público.

CONCLUSION

La administración pública es indispensable para el funcionamiento del estado su estructura es la base de su desarrollo socio económico, se apoya en los diferentes organismos del sector público que en base a su misión y visión deben ofrecer a la sociedad servicios de calidad con eficiencia, eficacia. Si se logra obtener una adecuada administración pública el estado optimiza los recursos que son asignados a cada organismo estatal y lo más importante contribuye con su accionar al bienestar común mejorando la calidad de vida y generando empleo.

Por lo que la administración pública podría entenderse como un proceso mediante el cual busca satisfacer las necesidades de la población.

Para un mejor desarrollo en el país y cada integrante de él por lo tanto la administración pública es de mayor importancia.